

Soixante-quatorzième session du Comité Régional de l'Afrique

Point 11 de l'ordre du jour. Cadre pour intégrer les données sanitaires régionales et des pays dans la Région africaine : Centre régional de données sanitaires, 2024-2030 (Document AFR/RC74/7)

Août 2024

Je vous remercie de me donner l'occasion de représenter le Conseil international des infirmières (CII) et les plus de 28 millions d'infirmières dans le monde. Le CII reconnaît le rôle essentiel des données sanitaires dans l'amélioration de la qualité des soins de santé, tout en respectant la vie privée des patients et la sécurité des données. Nous soutenons pleinement le cadre proposé pour l'intégration des données de santé dans la région africaine. La récente épidémie de variole simienne met en évidence l'importance d'une collecte et d'une communication de données opportunes et précises pour la détection précoce des épidémies et l'efficacité des mesures de santé publique.

Les infirmières, en tant que prestataires de soins de première ligne, doivent faire partie intégrante des efforts de collecte de données et participer à la planification de la manière dont les données sont recueillies et utilisées. Leur vision pratique est inestimable pour façonner les interventions sanitaires et garantir que les processus de collecte de données sont à la fois complets et adaptés aux besoins du monde réel.

En outre, le CII soutient fermement la collecte de données pour le prochain rapport sur la situation des soins infirmiers dans le monde, qui sera lancé en 2025. Nous exhortons les États membres à contribuer activement à cet effort en collectant et en partageant avec l'OMS des données solides sur le personnel de santé. Ces données sont essentielles pour prendre des décisions éclairées dans le cadre de la planification à long terme des effectifs et pour élaborer des stratégies visant à améliorer les performances des systèmes de santé.

Le CII a récemment soumis à l'OMS un rapport complet fondé sur des données probantes concernant le Code de pratique mondial pour le recrutement international des personnels de santé, qui met en évidence les tendances alarmantes en matière de recrutement d'infirmières et l'insuffisance des rapports nationaux. Il est urgent de disposer de données détaillées sur divers aspects du personnel de santé, notamment les types de cadres, les niveaux de formation, les données démographiques sur l'âge, la migration des infirmières et les modèles de recrutement, ainsi que la répartition géographique. Des données précises et complètes sont essentielles pour une planification efficace du personnel et pour s'assurer que les systèmes de santé sont prêts à relever les défis à venir. Le CII s'engage à collaborer avec des partenaires mondiaux pour améliorer l'intégration des données et, en définitive, les résultats en matière de santé dans la région africaine et au-delà.